

La periodista indeseable

Hace poco estuve en Santiago la escritora barcelonesa Empar Moliner. Vino al lanzamiento del libro «Periodista en Primera Persona», del sello E Mercurio-Aguilar. A ella la precedía el éxito de un artículo-bomba publicado en el diario «El País», donde logró sentirse como una maldita inmigrante en su propia ciudad. Malición.

Textos sobre mí

Retrato: Quién no sabe

Años de los años 70, el escritor y periodista Ximénez-Günther Wallraff publicó una serie de artículos que sacaron más deudas que una bomba de litio. Para redimirlos, Wallraff recurrió a un valioso truco: se difuminó de calcular con menos de él mismo. Y así escribió joyas como «Cáscara de lucio», un vibrante relato en el que contaba sus experiencias tras hacerse pasar por inmigrante ilegal en Alemania durante dos años. Varias de esos artículos, incluido «Des Blit», en el que Wallraff muestra la personalidad de un periodista de pacotilla en un diario de pacotilla, fueron publicados por la editorial Aragosta en 1979 con el insoportable título de «El periodista indeseable».

Más de veinte años después, la barcelonesa Empar Moliner es la nueva «periodista indeseable», quien debió su fama directa a sus crónicas de fútbol y, especialmente, a un artículo para el cual se hizo pasar por inmigrante europeo brasileño (el más purito vestido Günther Wallraff), luego de un bullicio insidioso. La cronista tiene grandes maestras.

Junto con esto, esta graciosa mujer, dulce y a la vez rovente como una Gifte, presta a punto convertir uno su espíritu en la nueva literatura berlinesa, entre los

dos titulares que lleva pidiendo: «E vendedor de pines que odia a los niños» y «Feli. Esteticista». Esta ilustra una novela de humor negro con la que ganó el premio Pio, el más importante en Cataluña.

En todo caso, como en su artículo, la propia historia de Empar es en sí misma la esencia de su larga trayectoria. Aunque a los 34 años ya quería vivir en su ciudad, impidiéndole por el programa de becas universitarias quedarse en una radio gente a Queré Monzó, el Kultka de Rajoy, y a un crítico medievalista, lo cierto es que Empar nació dentro salideros de Barcelona, en un polvoriento pueblo donde vivía multitud infantil. «El pueblo más feo del mundo», dice Empar. Desde allí se fue sin duda, para formarse finalmente apoyada en una ayuda de 10 céntimos los cíbicos, color verde, la única que puede manejar en Barcelona sin caerse para caer. Llegó. Que de hecho no tiene.

—¿Habiste de la puebla?
—Me nací con una comparsa de comicos. Pasaron por el pueblo y me fui con ellos. Claro que si hubieran sido lecheros muchísimo jamón les habré hecho. La cuestión era live. Y fui mente mía. Instalamos en una casa cerca de un pueblo cercano.

—¿Pensabas tus amigos?

—Era happy. Estaban drogados todo el día y solo corrían, bromeaban, cantaba una novela de humor negro con la que ganó el premio Pio, el más importante en Cataluña.

—¿Tus amigos?

—Todos los hippies iban a Tucumán a comprar cocaína, alucinógenos, un montón de cosas que despiertan venas.

—¿Qué tal Tucumán?

—En ese año era un país mucho más abierto que ahora. El partido del gobierno era tan radicalizado, «cauchumero», y no más. Del lado por el lado de los mejores iba vestida con cholas. El resto era tiquismo. Por eso en Esmeralda tenían la sensación de estar frente a la puerta que unía a Europa con Asia. Una ciudad con McDonald's, pero también con mezquitas que te asustan.

—Cuéntanos de Barcelona, la ciudad donde vives.

—Con Barcelona, que pasa. Lo mismo que con Internet y con los hombres. Reculan impotencias, de la basura, maravillas, pero a veces no los avances de entender y las peleas un supuesto

La periodista indeseable [artículo] Sergio Paz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Moliner, Empar

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La periodista indeseable [artículo] Sergio Paz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)